

MERCI SINCÈRE

Votre présence aimante et priante
auprès de notre chère sœur

MARGUERITE DUBOIS

nous a profondément touchées et réconfortées.

De tout cœur,
les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe
et la famille Dubois vous remercient.

Que votre sympathie et vos gestes de délicatesse
se transforment en lumière et paix autour de nous !

Puisse le Dieu de la vie accueillir sœur Marguerite
et lui obtenir le Royaume des élus !

*Sœur Claudette Robert, s.j.s.h.
Supérieure générale*



SŒUR MARGUERITE DUBOIS

« Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ».
(Jn 14,6)

Hommage à sœur MARGUERITE DUBOIS (Sœur Jeanne-des-Anges)

Naissance : 31 mai 1918 à Fugèreville (Québec)

Baptême : 02 juin 1918

Nom du père : Joseph Dubois

Nom de la mère : Aurore Desjardins

Vœux temporaires : 26 juillet 1937

Vœux perpétuels : 26 juillet 1940

Date du décès : 09 juin 2019

1918 - 2019

Marguerite, huitième enfant de Joseph Dubois voit le jour à Fugèreville, au Témiscamingue. À peine a-t-elle deux ans, sa mère décède, ce qui oblige son père à réorganiser sa vie. Il s'achète une ferme à Clarenceville et déménage pour le mieux-être des siens. Homme courageux, il s'occupe de ses neuf enfants avec fermeté et tendresse. Marguerite se souvient du « Souvenez-vous à saint Joseph » récité chaque soir par son papa, après la prière, pour obtenir sa protection.

À l'école du rang, la fillette commence ses études avec enthousiasme, les poursuit à l'école du village où les Sœurs de Saint-Joseph voient en elle mille talents à faire fructifier. Un jour avec sa tante, elle visite le Frère André et lui confie son rêve de devenir religieuse. Il l'encourage à mûrir son projet qui la conduira à notre Noviciat, le deux septembre 1935. Elle se sent motivée par cette Parole de Jean 14, 6 « Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie »; elle la répète, la chante, la médite durant son Noviciat pour se mettre à la suite de Jésus. Le vingt-six juillet 1937, par sa consécration religieuse, elle rejoint ainsi sa sœur Laurette (Sœur Sainte-Marguerite).

Dès septembre, avec jubilation, elle enseigne à Saint-Roch-sur-Richelieu. De 1937 à 1969, plusieurs paroisses profitent de son dévouement et de son cœur d'éducatrice : Notre-Dame-de-Standbridge, Kingsey-Falls, Saint-Marcel, West-Shefford, Saint-Liboire et plusieurs autres pour en arriver à Bromont où elle se

dévouera jusqu'en juin 2007. Au fil des ans, notre sœur continue ses études et obtient des diplômes en français, en catéchèse et en théologie. Douée d'une énergie débordante et du don d'elle-même à toute épreuve, le bénévolat lui sert de loisir et de récompense. Elle enseigne, elle écoute, elle console, elle dépanne, elle est la mère au cœur d'or. Ce séjour à Bromont en est une preuve tangible. À l'école, à l'église, en visite aux malades et au « *Centre de dépannage Marguerite* » qu'elle a fondé, elle répond à toutes les demandes par un accueil chaleureux et un don plein de gratuité.

En 1987, à l'occasion de son Jubilé d'or, le directeur de l'École, Monsieur Philippe Martel, s'exprimait ainsi : « *Nous, de Bromont, voulons rendre hommage à votre disponibilité remarquable, à votre cœur toujours ouvert aux autres, à votre joie communicative. Restez encore longtemps parmi nous, nous avons besoin de votre sourire* ». Le Centre de dépannage en 2007 a résumé son œuvre en ajoutant : **Sœur Marguerite, une histoire d'amour et de solidarité!** Les membres de sa famille et en particulier sa nièce, sœur Pauline Hamel, témoignent de son attachement et de son aide constante. Comment ne pas rendre grâce pour la récolte abondante que cette semence a produite!

Forte de sa foi, sœur Marguerite entre à la Maison mère pour continuer sa mission dans le silence et la contemplation d'un Dieu Père si généreux. Elle sait rendre service selon ses forces sans oublier ses collaborateurs, ses remplaçants, la population de Bromont et sa famille. En 2009, elle subit une grave chirurgie qui diminue ses activités. Toutefois, les bons soins reçus et la présence fidèle de sa chère nièce, lui permettent de s'épanouir encore plusieurs années. Elle célèbre en mai dernier, ses 101 ans de vie et d'amour. En ces lendemains de fête, le cœur heureux mais fatigué, sœur Marguerite entend l'invitation de son Époux pour la Fête du retour.

Chère sœur Marguerite, maintenant une phalange de jeunes et de moins jeunes vous accueillent dans un Alléluia éternel.

Georgette Saint-Laurent, s.j.s.h.